

Organismos de emergencia coordinan comandos unificados para enfrentar incendios en la región

Esto en el marco de un encuentro técnico realizado en dependencias del Club Aéreo Valparaíso-Viña del Mar, que congregó a alrededor de 200 bomberos y funcionarios de CONAF, Senapred y municipalidades

El sábado pasado, cerca de 200 voluntarios de Bomberos y funcionarios de CONAF, Senapred y Gestión de Riesgo de Desastres municipales asistieron a un encuentro regional de capacitación y coordinación respecto al sistema de comando de incidentes y los comandos unificados en incendios forestales, realizado en dependencias del club aéreo Valparaíso-Viña del Mar, en Rodelillo.

Según explicó el presidente del Consejo Regional de Bomberos de Valparaíso, José Molina, la instancia técnica se concretó "para poder fortalecer los vínculos entre las distintas instituciones, poder visualizar con qué contamos cada uno y, en tercer lugar, lo más importante, el recurso humano. Las cosas funcionan cuando el recurso humano está bien coordinado, cuando se ciñe a protocolo y todos se conocen".

En la misma línea, el director regional de CONAF, Leonardo Möder, detalló que "este encuentro estuvo dirigido a reforzar los conocimientos y el trabajo coordinado y operativo del sistema de comando unificado, que es el sistema oficial con el que se deben manejar y enfrentar las emergencias. Y también cómo ejercer la función de mando en los puestos de comando".

Por su parte, el director regional de Senapred, Christian Cardemil, subrayó que "pudimos socializar entre nosotros, identificar las caras, cumplir con esta etapa de poder conocernos. Lo segundo son los mensajes que se transmitieron, mensajes potentísimos que abarcaron experiencias del incendio de febrero, la estadística y el comportamiento de los incendios forestales en la región. La tercera línea corresponde al conocimiento de los medios y de las capacidades".

Finalmente, el delegado presidencial provincial de Marga Marga, Fidel Cueto, valoró el encuentro, ya que apunta a "tener instituciones mucho más coordinadas y mucho más colaborativas entre sí. Conocimiento de personas, conocimiento de instituciones, son esos factores fundamentales para que podamos tener una mejor respuesta cada vez que ocurra una situación de riesgo".

La jornada contempló exposiciones del comandante del Cuerpo de Bomberos de Quilpué, Leonardo Araya; el punto focal operativo regional de la misma institución, Juan José Valladares; el coordinador de la central de coordinación regional

de CONAF (Palma 1), Erick Ortega; y el jefe del Departamento de Reducción del Riesgo de Desastres de Senapred Valparaíso, Patricio Araneda. También consideró la exhibición de 12 puestos de comando móvil, además de otros recursos operativos como drones, equipos de comunicaciones y logística.

Cabe consignar que en el evento, convocado por Bomberos, CONAF y Senapred, participaron representantes de organismos de emergencia de las provincias de Valparaíso, Marga Marga, Quillota, Petorca, San Antonio, San Felipe y Los Andes.

